



CORTESIA

Miguel Ángel Yunes Márquez al momento de emitir su posicionamiento en la sesión de ayer

REFORMA JUDICIAL

YUNES MÁRQUEZ DA LA MAYORÍA CALIFICADA

ROMINA SOLÍS

JAVIER DIVANY, ATZAYACATL CABRERA, ALDO CANEDO Y JONATHAN PADILLA

El senador panista pidió licencia por seis horas, tiempo en el que fue sustituido por su padre

El senador panista Miguel Ángel Yunes Márquez se pronunció a favor de la Reforma Judicial, con lo que el bloque de Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde alcanzó la mayoría calificada para aprobar al iniciativa que propone que ministros, magistrados y jueces sean electos por voto popular.

"Se que la reforma al Poder Judicial que se nos ha propuesto no es la mejor (...)

Por eso en la decisión más difícil de mi vida, he determinado dar mi voto a favor", dijo el senador ayer, un día en que pidió licencia. Por unas seis horas, fue sustituido por su padre, Miguel Ángel Yunes Linares, para luego regresar como legislador.

Ayer, *El Sol de México* publicó que Yunes Márquez había llegado a un acuerdo político para votar a favor de la reforma de Andrés Manuel López Obrador.

Al cierre de edición, la discusión seguía en la Casona de Xicoténcatl, lugar al que se trasladó el Pleno del Senado luego de que manifestantes que están en contra de la reforma entraron al recinto de la esquina de Insurgentes y Paseo de la Reforma.

Ayer, en una sesión matutina del Senado de la República, se dio la primera lectura al dictamen de la Reforma Judicial y se incorporaron dos senadores suplentes,



Manifestantes entraron por la fuerza al Pleno del Senado, lo que provocó la suspensión de la sesión; se reanudó en Xicoténcatl

Trabajadores del Poder Judicial entraron al Senado



entre ellos Miguel Ángel Yunes Linares.

El exgobernador de Veracruz ingresó al pleno de la Cámara entre aplausos y ovaciones de la bancada de Morena, pero con gritos y acusaciones de "traición", por parte de legisladores de oposición. Camino a la Mesa Directiva para rendir protesta como senador, saludó de mano a la morenista Citlalli Hernández y abrazó a Adán Augusto López, coordinador de los guinda en el Senado.

Yunes Linares no escatimó en solicitar la palabra para defenderse a él y a su hijo de lo que calificó como una campaña mediática de linchamiento y aprovechó para acusar al senador Marko Cortés de traidor por prejuzgarlos sin conocer el sentido de su voto y buscar su expulsión del partido blanquiazul.

Durante su estancia en la Cámara Alta, Yunes Linares se acompañó de morenistas y dejó abierta la posibilidad de que su voto o el de su hijo sea a favor de la reforma judicial y con ello dar al oficialismo el último voto necesario para modificar la Constitución.

En la sesión, Yunes Linares debatió con el líder del PAN, Marko Cortés, quien le pidió votar en contra de la Reforma Judicial.

"Querido Miguel, todavía no se vota y vaya que ha habido faltas de respeto porque no pudimos ni siquiera dialogar ni un momento para esto, llega la hora de la votación y te lo vuelvo a repetir a ti o a tu hijo, a quien venga a votar, pueden ser héroes de la Patria o traidores de la Patria", dijo Cortés.

En respuesta, el exgobernador de Veracruz aseguró que Marko Cortés es el traidor. "Ni cobarde ni traidor, cobarde y traidor eres tú, no Miguel Ángel Yunes Márquez, cobarde y traidor eres tú y voy a decir porqué. Miguel Ángel Yunes Márquez ha dado siempre la cara y a la familia



Policías se enfrentaron con manifestantes

"Pueden ser héroes de la Patria o traidores de la Patria"

MARKO CORTÉS
SENADOR



Yunes nadie nos ha doblado, Marko nos conoce perfectamente bien, tenemos 20 años más y vamos a seguir en Acción Nacional porque no es de nadie, es de millones de mexicanas y mexicanos. Nunca nos hemos doblado ante nadie, ni ante el gobierno ni ante nadie, un luchador desde la oposición durante muchos años

Tras las acusaciones mutuas entre los panistas, y denuncias de Movimiento Ciudadano sobre el paradero de su senador, Daniel Barreda, la Mesa Directiva del Senado convocó a una sesión vespertina para discutir la reforma que pretende modificar la estructura y el funcionamiento del Poder Judicial de la Federación. Entre los principales cambios, destaca la propuesta para elegir a jueces, ministros y magistrados por voto popular.

La sesión vespertina inició poco antes de las 15:00 horas y tras poco más de una hora y media se vio interrumpida porque un tumulto de manifestantes asaltaron las instalaciones del Senado de la República e ingresaron al edificio por avenida Reforma en la Ciudad de México.

En cuestión de minutos cientos de inconformes con la reforma doblegaron a los elementos de Resguardo y Seguridad del Senado, vulneraron las puertas de cristal -penúltimo acceso al pleno- y aunque fueron recibidos con cadenas y el lí-

quido de extintores, lograron entrar hasta el Salón de Sesiones de la Cámara donde fueron recibidos por senadores del PRI, PAN y MC; algunos legisladores aprovecharon para corear las consignas de "el Poder Judicial no va a caer, no va a caer" y "¿Dónde están los senadores que nos iban a escuchar".

Sin embargo, el bloque oficialista de Morena, PT y PVEM ya se había retirado del recinto legislativo luego de que Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva, decretó un receso indefinido y levantó la sesión, alrededor de las 16:30 horas.

Legisladores morenistas, petistas y del Verde Ecologista se trasladaron con rapidez a la sede alterna del Senado, en la antigua Casona de Xicoténcatl, recinto ubicado en el Centro Histórico que ya estaba resguardado por centenas de policías capitalinos uniformados chalecos y armados con cascos, escudos y toletes.

Fue justo al iniciar la segunda parte de la sesión, ya en Xicoténcatl alrededor de las 19:00 horas, cuando la Mesa Directiva informó sobre una comunicación del senador Yunes Márquez, mediante la cual pidió su reincorporación a sus funciones legislativas para participar en la discusión de la Reforma Judicial, en donde se pronunció a favor.

86

SENADORES es lo que se requiere para tener mayoría calificada en la Cámara Alta

3

HORAS duró la suspensión de la sesión del Senado debido a la entrada de manifestantes al Pleno